富津市教育委員会定例会議 会議録

1 会議の名称	令和4年度第7回富津市教育委員会定例会議
2 開催日時	令和4年10月27日(木)
	午前 10 時 00 分から午前 10 時 23 分まで
3 開催場所	市役所 4 階 401 会議室
4 審議等事項	○報告事項
	報告第1号 専決事項の報告について(後援申請)
5 出席者名	岡根教育長、嶋野教育長職務代理者、坂部委員、藤平委員、
	池田委員、平野教育部長、中山教育総務課長、黒川学校教育
	課長、財前学校教育課主幹、保坂教育センター所長、宮﨑主
	幹、樋口生涯学習課長、平野公民館長、鶴岡教育総務課庶務
	係長、刈込教育総務課主事
6 公開又は非公開の別	公開 · 一部非公開 · 非公開
7 非公開の理由	(理由)
8 傍聴人数	0人 (定員 6人)
9 所管課	教育部教育総務課庶務係 電話 0439-80-1340
10 会議録(発言の内容)	別紙のとおり

発言者	7和4年度第7回留伴印教育安貞云足例云磯 云磯跡 発 言 内 容
岡根教育長	実りの秋、読書の秋、スポーツの秋、食欲の秋などといわれますが、
	もうすぐ11月となります。各学校とも順調に運営されています。大佐
	和中学校の県教育庁南房総教育事務所長の訪問に同行した際にも、先生
	と生徒との人間関係がとても良い雰囲気の中で、授業が展開されている
	様子が見られました。後ほど、青堀小学校の教育長訪問に同行していた
	だいた教育委員の方々に感想等を頂きたいと思います。スポーツの秋と
	いうことですが、先般12日、君津支部中学校駅伝大会が富津公園で行
	われ、富津中学校が男子、女子ともに優勝をしました。特に女子は大会
	新記録での優勝で、男子も好記録での優勝でした。コロナ禍でなかなか
	思うような練習もできなかったのではないかと思いますが、どの学校の
	選手も懸命に取り組む姿に感動しました。
	また、今年は10月28日に市民文化祭のなかで開催される「小中学校
	音楽の集い」が今までの富津公民館での開催でなく、中学校区単位に分
	かれ、富津公民館、富津中央公民館、市民会館の3か所で開催すること
	となりました。今まで以上に保護者の皆さん等に見ていただき、小中学
	校の児童生徒にもじっくりと鑑賞ができるようにとの配慮から変更と
	なりました。
	コロナについても、小中学生の感染状況は収まってきている様子も見
	られますが、全国的にはインフルエンザとコロナの同時流行もあるので
	はないかとの推測あり、予断を許さない状況がまだ続きます。
	本日は、報告1件です。
	それでは会議を開催します。
	忌憚のない御意見をお願いします。
	本日の議事録署名委員の指名ですが、坂部委員にお願いします。
坂部委員	はい。
岡根教育長	最初に、教育長報告を申し上げます。
	1ページをお開きください。
	1の令和4年第2回富津市議会臨時会について報告いたします。この
	臨時会では、令和4年度富津市の一般会計補正予算第9号として議案が
	審議されました。これは、歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ、4

億2,626万2千円を追加するもので、新型コロナウイルス感染症対応地 方創生臨時交付金を活用したプレミアム付商品券事業及び高齢者(75歳以上)への商品券給付事業並びに国の施策に伴う電力・ガス・食料品 等価格高騰緊急支援給付事業に係る経費並びにこれらに関連する歳入 を計上するものです。全員の承認をもって可決されました。

以上で教育長報告を終わります。

御質問、御意見がございますか。

無いようですので、各課報告をお願いします。

始めに教育総務課、お願いします。

中山課長

はい。教育総務課から報告いたします。

資料つづりの2ページをお開きください。

10月11日、青堀小学校改築基本構想・基本計画検討委員会として、先進事例の視察を行いました。11人の委員のうち7人が参加し、午前に八千代市立みどりが丘小学校を、午後に木更津市立中郷小学校をそれぞれ見学しました。本日お手もとに、第4回検討委員会において報告した際の資料をお配りしましたので、御覧ください。

右肩に資料1とあるものの1ページをお開きください。

八千代市のみどりが丘小学校は、都市再生機構により行われた大規模な区画整理事業の一環で、平成22年に建設された小学校です。令和4年5月1日現在32クラス、932人の児童が在籍する規模の大きな小学校でした。平成22年の開設後、児童数の増加を受け、今年度12クラス分の増築をしましたが、来年度以後も児童数が増加する見込みのため、さらに来年度に6クラス分増築する予定とのことです。

資料の7ページを御覧ください。

写真を御覧いただくと分かるように、教室にオープンスペースが接続し、廊下との境になる可動間仕切りを開け放つことで大変オープンな教室での授業の様子などを視察してまいりました。

13ページを御覧ください。

体育館に地域開放のための部屋があり、学区内の自治会が交流イベントを行ったりしているとのことでした。

続いて、資料2を御覧ください。

木更津市の中郷小学校では、90人の児童が在籍している小規模特認校

で、平成31年建設の木造平屋建ての施設について見学してきました。

1ページの上の写真、施設外観を御覧ください。

1階の上部に明り取りの窓があり、壁や柱の木材とで内部がとても柔らかな雰囲気を醸していました。1クラス当たりの面積が一般的な教室の3分の2程度の大きさでしたが、明るい色調の木材や横長の形からあまり圧迫感を感じられない作りとなっていました。施設だけでなく、地域との交流や市立図書館と学校図書の連携の予定などの取組について話を聞くことができました。それぞれの資料の巻末に当日の視察先との質疑や参加した検討委員の感想などを併せて掲載しておりますので、後ほど御覧いただければと思います。

報告に戻ります。10月20日の第4回検討委員会会議では、視察の報告や、基本構想案について議論し、その後「郷土愛を育むために学校ができること、地域ができること」をテーマにグループディスカッションを行いました。

教育総務課の報告は、以上でございます。

岡根教育長

はい。ありがとうございました。

続いて学校教育課、お願いします。

黒川課長

はい。学校教育課から報告いたします。

10月7日に第2回教育支援委員会を401会議室で開催しました。今回の対象者は、就学前児童11名、小学生6名の合計17名でした。協議の結果、特別支援学校への就学の判定が就学前児童1名、特別支援学級での就学の判定が就学前児童8名、小学生6名の15名、通常の学級で留意観察の判定が就学前児童1名、通常学級での指導の判定が就学前児童1名でした。

10月19日に301会議室にて、富津市母と女性教職員の会による市長への要望の会がありました。当日は、新型コロナウイルス感染症対策から、短時間で通学路や図書館等に関する要望書を受け取り、回答については、後日文書で行うこととしました。

10月20日に青堀小学校にて教育長訪問を行いました。学校経営部会では、授業参観をとおして、また学校長からの学校経営上の課題に対して、教育委員の皆様から、いろいろな視点からの御感想や御意見を頂き、充実した時間となりました。

10月24日から26日、明日、28日の4日間、大会議室を中心に201名を対象として就学時健康診断を実施しております。

学校教育課からは、以上でございます。

岡根教育長

はい。ありがとうございました。

続いて教育センター、お願いします。

保坂所長

はい。教育センターから報告いたします。

10月5日通学路安全対策協議会を富津市消防防災センターで開催しました。小学校42件、中学校7件の学校から出された危険箇所について、道路管理者、警察、校長代表、保護者代表、市関係者等で安全対策について協議しました。

10月11日、第2回学力向上推進委員会を502会議室で開催しました。 主に、9月に実施した「読むこと書くことアンケート」の考察を協議し、中間評価を今後の取り組みにつなげていくことを話し合いました。

先ほどお話しにもありました10月12日、富津公園にて君津支部中学校駅伝・ロードレース大会が行われました。男子・女子ともに、富津中学校が優勝しました。特に女子は、45分44秒の好記録で大会新記録を樹立しました。富津中学校は、男女ともに県大会に出場いたします。

続いて、君津支部小学校陸上競技記録会を10月25日と記載しましたが、雨天延期で、27日、本日となり、ただいまNIPPONSTEEL 陸上競技場で開催されております。

教育センターの報告は、以上でございます。

岡根教育長

はい。ありがとうございました。

続いて生涯学習課、お願いします。

樋口課長

はい。生涯学習課から報告いたします。

10月2日、NIPPONSTEEL野球場にて教育長杯争奪少年野球大会の決勝戦が行われました。熱戦の結果、青堀少年野球クラブが大佐和BCに勝利し、優勝いたしました。

10月10日に予定していました、富津市ふれあいスポーツフェスタ2022 は、中止となりました。6月に実行委員会を立ち上げ実施内容を検討しましたが、新型コロナウイルス感染状況に鑑み、8月に中止を決定いたしました。

10月16日、木更津市潮浜公園にて君津地区スポーツレクリエーション

祭グランドゴルフの部が行われ、近隣4市が参加し、富津市代表は、3 位となりました。

生涯学習課の報告は、以上です。

岡根教育長

はい。ありがとうございました。

続いて公民館、お願いします。

平野館長

はい。公民館から報告いたします。

9月30日、令和4年度第2回公民館運営審議会を中央公民館で開催いたしました。富津市民文化祭2022及び「二十歳の集い」の開催について、公民館での主催教室についてを議題とし、報告事項といたしましては、「ふっつ学びの門の開催結果について」及び9月議会での公民館に関わる一般質問の内容について報告いたしました。

10月23日、令和5年「富津市二十歳の集い」第4回実行委員会を開催いたしました。会議では、記念品の確認、記念行事、式典における内容、進行表の確認などを行いました。

公民館からの報告は、以上です。

岡根教育長

はい。ありがとうございました。

各課報告の中で御質問・御意見ですが、まず、先日の教育長訪問に参加された教育委員の皆さんの感想をお願いできますか。池田委員がいらっしゃらなかったので様子を報告いただければと思います。

嶋野教育長職

務代理者

はい。全体的に楽しそうな授業で安心できる学校だと思いました。

特に音楽、英語の授業は分かりやすく、ゲーム感覚もあり楽しそうで した。ただ、字を書く時の姿勢や鉛筆の持ち方が悪いのが気になりま したが、あとは素晴らしかったです。

岡根教育長

はい。ありがとうございました。

坂部委員。

坂部委員

はい。市内で唯一各学年3クラスあり、教室が窮屈そうでしたが大勢なので活気があると思いました。掲示された写真等を見ると楽しそうでした。また、毎年クラス替えがあり他の学校では味わえないような楽しみがあると感じました。

岡根教育長

はい。ありがとうございました。

藤平委員。

藤平委員

校舎改築の計画が進んでいますが、今ある環境を最大限に利用して

子供たちが学びやすい環境作りに努力されていると思います。子供の人数が多いので間隔を開けられず、狭い教室で苦労してされているのではないでしょうか。先生も子供もとても落ち着いていて、一人一台のパソコンを使った授業も複数展開されていて、今までになかった授業展開を見せていただきました。資料から学力状況調査を見るとこのような授業展開をしているのに市内でも成績が下がっているので、一人一人の学力の定着を図るにはどうしたらよいのか。小規模校では一人一人に目が行き届くメリットがありますが、青堀小学校にはそれでは得られないメリットはあると思います。その辺の難しさがあると思いました。

岡根教育長

はい。ありがとうございました。

それ以外での御意見・御質問はありますか。

はい。嶋野教育長職務代理者。

嶋野教育長職

務代理者

はい。学校教育課の10月19日の母と女性教職員の会「市長へのお願いの会」で女性ならではの悩み・意見がありましたか。報告での通学路以外であればもう少し詳しくお願いします。

岡根教育長

はい。お願いします。

財前主幹

はい。女性ならではの要望は特にありませんでした。今年度配置された読書支援員について、コロナ関係の対応、施設の修繕等安全面での配慮についての要望でした。

岡根教育長

はい。嶋野教育長職務代理者。

嶋野教育長職

はい。母女の会の代表者への要望を伝える機会がありますか。

務代理者

岡根教育長

はい。財前主幹。

財前主幹

はい。各小中学校の女性教職員、保護者からの要望を取りまとめて、 今回の要望となっております。

岡根教育長

各小中学校で要望を取りまとめています。

嶋野教育長職

はい。分かりました。

務代理者

岡根教育長

ほかにございますか。

無いようですので、報告事項に入ります。報告第1号専決事項の報告について(後援申請)、説明をお願します。

中山課長

はい。報告第1号について、御説明いたします。

4ページを御覧ください。

後援申請がありましたので、富津市教育委員会行政組織規則第9条 第1項の規定により、記載のとおり4件をそれぞれ承認しましたので、 同条第2項の規定により報告するものです。

個別の内容についての説明は割愛させていただきますので、御了承 ください。

以上でございます。

岡根教育長

はい。ありがとうございました。

報告第1号について、御質問はございますか。

無いようですので、委員の皆様から何かございますか。

無いようですので、教育総務課、お願いします。

中山課長

はい。それでは、次回の教育委員会会議の日程でございますが、11月17日、木曜日、10時から401会議室において開催を予定しておりますので、よろしくお願いします。

岡根教育長

はい。ありがとうございました。

以上で教育委員会定例会は、終了させていただきます。